

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 9 au 15 février 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Michele Bullock devant la commission parlementaire économique

La gouverneure de la RBA, la banque de réserve australienne, a annoncé que les réductions d'impôts annoncées par le Parti travailliste n'auraient pas d'impact significatif sur l'inflation. Mme Bullock a refusé d'exclure une nouvelle hausse des taux d'intérêt, arguant que même s'il n'était pas nécessaire qu'elle soit dans la fourchette cible de 2 à 3% pour envisager une baisse des taux, les pressions inflationnistes étaient aujourd'hui encore trop importantes. Par ailleurs, elle a annoncé que la Banque de réserve recueillera les commentaires du public sur la refonte du billet de 5 AUD au cours des prochains mois. [The Guardian](#)

Avertissement sur la hausse des prix du carburant en Australie

L'OPEP, la Russie et la Chine semblent vouloir modérer l'offre de carburants raffinés dans le cadre de leur stratégie visant à maintenir les prix du pétrole brut à un niveau élevé. Mukesh Sahdev, responsable des négociations pétrolières chez Rystad Energy, estime que les importateurs australiens devraient envisager de conclure des accords d'approvisionnement à long terme dès maintenant pour protéger au maximum les consommateurs qui risquent d'être les premières victimes de la hausse des prix. « Il est très important de comprendre que la capacité de l'Australie à gérer les chocs pétroliers s'est détériorée », a déclaré M. Sahdev, soulignant l'augmentation de 40% des importations d'essence, de diesel et de carburéacteur du pays depuis la pandémie de COVID-19. [AFR](#)

Linda Burney s'attaque à « Closing the Gap » avec un nouveau programme d'emplois dans les régions reculées de 707 M AUD

Le gouvernement a annoncé un nouveau programme important d'emplois pour les régions reculées de l'Australie, conçu pour « combler l'écart » en matière de conditions de vie des Autochtones par rapport au reste des australiens. Le programme remplace le programme de développement communautaire de l'ancien gouvernement et sera conçu et mis en œuvre en partenariat avec la Coalition des organisations aborigènes et insulaires du détroit de Torres. La ministre des Affaires autochtones, Linda Burney, a déclaré que le nouveau programme serait fondé sur « l'autodétermination » et laisserait les communautés locales décider quels emplois seraient créés. [News.com](#)

Deux économistes proposent un plan qui permettrait de dynamiser une nouvelle industrie d'exportation verte pour l'Australie

Les deux économistes Ross Garnaut et Rod Sims affirment qu'une taxe sur les combustibles fossiles australiens, y compris les exportations, réduirait les émissions mondiales de 6 %. Dans le cadre de leur plan, une « taxe sur les solutions carbone » serait imposée à tous les sites d'extraction de combustibles fossiles (environ 105 projets de charbon et de gaz) et à toutes les importations de combustibles fossiles (pétrole et diesel). La taxe serait en place d'ici 2030-31, fixée au niveau du prix du carbone de l'Union européenne (actuellement d'environ 90 AUD par tonne d'émissions). Ils suggèrent que la taxe permettrait de lever bien plus de 100 Mds AUD par an, diminuant lentement à mesure que les combustibles fossiles quittent le marché. L'autre pilier clé du plan est de réserver au moins 6 Mds AUD par an sur les fonds levés pour le fonctionnement du nouveau « Superpower Innovation Incentive Scheme ». Ce programme aiderait les premiers pionniers dans le domaine des exportations vertes à décoller, avec des subventions couvrant jusqu'à 50 % de leurs coûts d'investissement. [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

La rentabilité des reventes de logements augmente pour la première fois depuis 2021

Selon le rapport Pain & Gain de CoreLogic pour le quatrième trimestre, les propriétaires ont enregistré une augmentation des reventes « rentables », marquant la première hausse depuis deux ans. Au total, 93 % des propriétaires ont réalisé un bénéfice brut lors de la revente de leur bien. Le gain médian national sur les reventes rentables s'est élevé à 305 000 NZD, soit une augmentation de 8 000 NZD par rapport au trimestre précédent. Les pertes médianes sur les reventes ont également diminué, passant de 50 000 NZD au troisième trimestre à 45 000 NZD au quatrième trimestre. A Auckland, 90 % des reventes ont dégagé un bénéfice brut, Wellington a également vu une augmentation des reventes rentables à 94 %, tandis que Christchurch a

également connu une légère augmentation des reventes rentables à 96,5 % contre 96 %. Cependant, Hamilton, Tauranga et Dunedin ont vu leur part de reventes rentables diminuer légèrement. [RNZ](#)

Les zones touchées par le cyclone Gabrielle bénéficieront d'un financement supplémentaire

Le gouvernement a annoncé un financement supplémentaire de 63 M NZD pour l'enlèvement des débris et du limon dans les zones touchées par le cyclone Gabrielle, notamment dans les régions de Hawke's Bay et de Tai Rāwhiti. Jusqu'à présent, plus de 2,5 millions de tonnes de débris ont été retirés par le groupe de travail sur le rétablissement du limon de Hawke's Bay, et le conseil régional recevra un financement supplémentaire de 40 M NZD. Au total, le gouvernement a maintenant alloué 232 M NZD pour le nettoyage des sédiments et des débris dans ces régions. Cette injection de fonds permettra de poursuivre les travaux de nettoyage et de prévenir de nouveaux dommages aux infrastructures et aux communautés locales. [RNZ](#)

ANZ anticipe de nouvelles hausses des taux de la banque de réserve

ANZ, la principale banque de Nouvelle-Zélande, a révisé ses prévisions concernant les taux d'intérêt de la Banque de réserve de Nouvelle-Zélande (RBNZ) en raison de données solides sur l'emploi. ANZ prévoit désormais deux hausses de 25 points de base en février et en avril, portant le taux officiel des prêts de la RBNZ à 6 %, contre 5,5% aujourd'hui. ANZ a également repoussé ses prévisions de réductions de taux de la RBNZ d'août à février 2025. Cette décision est motivée par des pressions inflationnistes plus fortes que prévu. Les dernières données sur l'emploi, montrant un taux de chômage inférieur aux attentes, pourraient accroître la pression pour maintenir les taux actuels. [NZHerald](#)

PACIFIQUE

La Banque Asiatique de Développement s'étend jusqu'aux Samoa

La Banque asiatique de développement (BAD) a ouvert de nouveaux locaux aux Samoa afin de renforcer sa collaboration avec le gouvernement et répondre aux besoins de développement du pays. Les domaines d'intervention de l'ADB aux Samoa comprennent les infrastructures, la résilience climatique, les entreprises privées et la santé. Depuis sa création, l'ADB a engagé plus de 484 M USD en prêts et subventions aux Samoa. Selon Maria Melei, responsable du « Samoa Pacific Country Office », l'ADB s'engage à réaliser une Asie et un Pacifique prospères, inclusifs, résilients et durables, tout en luttant contre l'extrême pauvreté. [ADB](#)

Le Vanuatu investi dans le maintien et l'amélioration de ses infrastructures

Le gouvernement de Vanuatu a alloué un budget d'infrastructure de 14 875 M VUV (environ 115 000 EUR) pour 2024 afin d'améliorer et de maintenir l'infrastructure résiliente du pays. Le ministre des Finances, John Salong, a annoncé cette mesure, mettant l'accent sur la facilitation des échanges commerciaux entre les îles et le renforcement des secteurs de l'agriculture, de la foresterie, de la pêche, de la fabrication et du tourisme. Les principales allocations comprennent l'extension de la piste de l'aéroport de Pekoa, le resurfaçage des réseaux routiers, le scellement des routes de la ville de Luganville, ainsi que des investissements dans la valeur ajoutée, la réhabilitation de l'eau, la modernisation de l'aéroport de Norsup et le transport inter-îles. Des montants sont également prévus pour l'amélioration des aéroports de catégorie C, l'achat de meubles et d'équipements, et un système de surveillance des espèces. [DailyPostVu](#)

Ratification d'un accord de développement maritime entre l'UE et la Communauté du Pacifique

La Communauté du Pacifique (SPC) et l'Union Européenne (UE) ont signé un accord de financement pour le développement d'un cadre maritime régional unique dans le Pacifique. Ce cadre vise à répondre aux besoins et aux défis du secteur maritime dans la région, en promouvant la sécurité, la résilience, la durabilité environnementale et l'équité. L'UE a exprimé son soutien à cette initiative, en soulignant la convergence entre les priorités de la Stratégie 2050 pour le Pacifique bleu et l'Accord de partenariat entre l'UE et les pays d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique. La mise en œuvre de ce cadre se fera en partenariat avec des organisations telles que l'Organisation maritime internationale (OMI), le Programme régional de l'environnement dans le Pacifique (SPREP) et le Fonds régional d'investissement du Pacifique (PRIF). [DailyPostVU](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)